
Consiglio Comunale INT 582 / 2024

INTERPELLANZA 

OGGETTO:

MANUTENZIONE  ORDINARIA  LACUNOSA  IN  MERITO  AL  DECORO
URBANO DEL CENTRO STORICO DURANTE LO SVOLGIMENTO DELLE
ATP FINALS A TORINO. TRA IL POSIZIONAMENTO DELLE TRANSENNE
PARAPEDONALI E LE BICICLETTE LEGATE UN PO’ OVUNQUE, I PEDONI
SI VEDONO COSTRETTI A FARE DEGLI SLALOM NEL SALOTTO BUONO
DELLA CITTA’.

PREMESSO CHE

▪ in questi giorni la città di Torino sta ospitando le ATP Finals, un evento di portata internazionale
che attira un elevatissimo numero di turisti;

▪ le  cronache  comunicano  di  una  presenza  turistica  di  circa  4.000  stranieri,  di  nazionalità
americana, inglese, tedesca, austriaca, spagnola, giapponese, i quali non solo portano benefici
economici per la nostra città, con ristoranti e hotel che registrano il tutto esaurito, ma anche un
vantaggio  promozionale,  una  volta  ritornati  nella  loro  nazione  d’origine,  in  quanto  potranno
pubblicizzare  e  valorizzare  quanto  visto  e  constatato  personalmente,  dalle  bellezze
architettoniche, alle attrazioni turistiche, alle specialità culinarie locali;

▪ grazie a questo evento, le immagini di Torino stanno facendo il giro di tutto il mondo;
▪ il  centro storico di Torino, in particolare le aree di Piazza San Carlo, Piazza Castello, Piazza

Vittorio Veneto, Via Po, Via Garibaldi e Via Roma, rappresentano i principali punti di interesse
turistico  e  uno  spazio  importante  per  la  circolazione  pedonale,  soprattutto  durante
l’organizzazione di eventi di tale portata;

CONSIDERATO CHE

▪ nonostante  la  rilevanza  dell’evento  e  l’importanza  di  garantire  un’adeguata  accoglienza  ai
cittadini e ai visitatori, l’auspicio principale dovrebbe essere quello di provvedere a migliorare
l’estetica delle aree succitate con un adeguato lifting nei giorni precedenti il periodo dell’evento;

▪ in Piazza San Carlo, da mesi ormai, le transenne parapedonali che delimitano l’attraversamento
pedonale da Via Roma a Piazza San Carlo lato via Santa Teresa, risultano divelte, senza che siano
stati  adottati  interventi  per  il  loro  ripristino  e  i  pedoni  si  vedono  costretti  a  compiere  delle
deviazioni nel loro normale procedere;

▪ la  situazione  attuale  ha  generato  un  nuovo  attraversamento  pedonale  privo  di  segnaletica
orizzontale  adeguata,  creando  confusione  e  mettendo  a  rischio  la  sicurezza  di  pedoni  e
automobilisti;

▪ in occasione di eventi di questa portata, sarebbe opportuno evitare transennamenti di questo tipo,
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che costringono i  pedoni a fare delle deviazioni e lavori  in corso in generale,  prevedendo la
segnaletica orizzontale dove necessaria;

▪ dalle foto allegate non vi è solamente una criticità per quanto concerne le transenne succitate, ma
anche sulle numerose biciclette e monopattini che vengono legati con lucchetto in qualsiasi posto
sia possibile farlo, creando anche delle barriere architettoniche;

▪ è quindi palese la mancanza di rastrelliere a Torino nel centro storico ed in particolare nell’area
segnalata, a fronte di una richiesta così massiccia, soprattutto in caso di eventi di questa portata,
pur non avendo la nostra città esigenze come Copenaghen, dove il 49% dei pendolari utilizzano
questo mezzo per gli spostamenti e dove la bicicletta viene adoperata anche per portare i figli
all’asilo e uscire la sera;

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

1. se siano a conoscenza delle condizioni precarie delle transenne parapedonali anche divelte che
generano un attraversamento pedonale non gestito e carente di segnaletica orizzontale in una
zona così centrale e frequentata della città quale quella descritta;

2. per quale motivo siano stati trascurati, in alcune zone centrali e con la più alta affluenza di turisti,
interventi di manutenzione ordinaria del manto stradale e della segnaletica orizzontale in vista di
un evento di così grande rilevanza per Torino;

3. se si ritenga decoroso vedere tutte quelle biciclette e monopattini legati un po’ ovunque e se non
si ritenga opportuno posizionare delle rastrelliere o degli stalli, nelle zone limitrofe, a fronte di
una richiesta evidente, come documentata dalle foto allegate;

4. se, in previsione del prossimo anno, con l’approssimarsi dell’edizione ATP 2025, si intendano
adottare preventivamente adeguate misure per il decoro urbano nel centro storico, anche con una
previsione  a  bilancio  di  maggiori  risorse,  garantendo  un’adeguata  accoglienza  e  visibilità  ai
turisti di ogni nazionalità e cittadinanza.

Torino, 14/11/2024 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Federica Scanderebech
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